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走偏的自主招生

治理!会所歪风"不能止于赶出公园
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! ! ! !各地两会密集召开!"治霾#毫

无悬念入选热点话题榜$

北京承诺到 !"#$年大气污染

得到改善!其中!治理 %&!'(投入

将高达 $)** 亿元% 江苏省政府

!*#+年的一号文件聚焦"治霾&!计

划到 !*#$年实现空气质量明显好

转' 细颗粒物 (%&!,() 浓度下降

!"-%河北省省长则立下军令状!钢

铁'水泥'玻璃产能新增一吨!党政

同责!就地免职%上海正在研究修

改大气污染防治法实施办法!考虑

将应急预案中的相关措施作为强

制性的条款写入其中$

从 $***多亿的投入力度!到

地方一号文件'省长军令状'地方

立法!在环境治理问题上!各地从

来没有像今天这样步伐一致'同仇

敌忾$雾霾不分南北'无关东西!更

不辨贫富贵贱!中国人大抵从未像

今天这样深刻体味到 *同呼吸'共

命运&的深意$

得*感谢&%&!,(!正是这个肉

眼看不见的小小颗粒物!推动了中

国环境治理的沉重车轮$让我们意

识到!在改善环境问题上!除了区

域协同'联手治理!我们已无退路$

在环境治理上!区域共治一直

是个难题$ 东部与西部!发达地区

与欠发达地区!没少见关于环境污

染责任的纷争$尽管有诸多如联席

会议一类的区域协调机制!但治理

效果并不明显$ 近年来!由于民众

对环境权益问题的呼声日益高涨!

各区域更多从本地经济利益和政

治利益权衡!在环境问题上的邻避

效应愈加显现$

雾霾的直接教训是!环境污染

非一城一地之事! 空气无法阻隔!

建立科学'有效的区域协调共治必

须提上议事日程$

在雾霾治理上!北有京津冀联

合治污协作计划!南有长三角大气

污染防治协调机制$ 就在两周前!

五部委联合沪'苏'浙'皖四省!出

台+长三角区域落实大气污染防治

行动计划实施细则,! 具体提出了

十个方面的联合行动$但从目前这

两个协调机制来看!区域的联防联

治主要集中在一般信息沟通层面

和末端治理上!缺乏统一的标准和

政策!尤其缺乏共同的制度设计和

法律法规的支持$

比如环境考核和责任追究制

度$根据+环境保护法,!跨行政区域

的环境污染和环境破坏的防治工

作!由有关地方政府协商解决!或由

上级政府协调解决$ 但在 ./%考

核驱动下!跨区域环境治理往往陷

入 *公地悲剧&---每个区域都知

道环境污染的严重性!但都对生态

环境恶化抱观望态度!*一地污染!

周边遭殃!利润自得!成本均摊&$

在各地两会热议雾霾的时候!

网上关于*雾霾&的调侃也列榜排

行!*厚德载雾'自强不吸'霾头苦

干'再创灰煌&!城市精神口号被网

友用于自嘲当下的生存环境!也道

出了民众对经济发展目标的追问!

以牺牲环境为代价的发展!我们究

竟是要什么.

我们期待!*治霾&不再登上各

地两会的热点话题榜首$

! ! ! !据本报报道!上海市实验学校

校长徐红最近有点*不爽&$她十分

看好的一名高三*奇才&!却不能达

到沪上某著名高校自主招生的*标

准&$ 这名在文史哲方面已经展现

出较强研究能力的学生!因为没能

过笔试关!连一次面试的机会也没

能得到$徐校长因此质疑现行的高

校自主招生$

无独有偶!在*北京大学 !"0+

年/中学校长实名推荐制0自主选

拔录取候选人信息公示&中!广州

有 1所中学推荐的 $名学生在列!

有记者浏览 $名学生的简历发现!

他们均是全面发展'学业成绩优秀

的学生---*学霸&*考霸&!并未见

到*偏才&*怪才&$浙江媒体称浙江

的情况亦如此$这就不禁让人担心

现行的高校自主招生与传统的高

考选拔人才没有实质性区别$

教育部 !""1年推出自主招生

时!政策本义是让试点高校通过自

主选拔考试!选拔出具有*一定学

科特长和创新潜质的优秀高中毕

业生&$ 教育部 !"0!年进一步明确

了高校自主招生的这一方向$所谓

的*学科特长&!即是坊间一般理解

的偏才'怪才$然而!试点高校通过

自主招生所招收到的学生!大都是

全面发展的---往往不是省级*三

好学生&*优秀学生干部&! 就是各

种竞赛的优异者!并且各科考试成

绩的总排名还是全年级前几名$

仔细分析就不难发现!自主招

生政策如此走偏的原因并不复杂$

站在中学校长的角度来看!既然是

校长实名推荐!那么为了确保被推

荐的学生能够入围'夺标!不浪费

异常宝贵的名额!肯定会采取最保

守的方法!比起怪才与偏才!学霸

与考霸被名校录取的保险系数肯

定更高---这当然与试点高校实

际上的选才标准密切相关$

公允而言! 这也不能完全怪高

校! 因为我们的基础教育培养出来

的人才! 客观上的确缺乏怪才与偏

才$ 现行的基础教育模式就像工厂

流水线加工!在统一型号的*模具&

面前! 偏才' 怪才就是 *不合格产

品&!很难通过下一关$ 长此以往!当

然就会早早把偏才' 怪才扼杀在摇

篮之中! 不给他们自由成长的空间

和机会$ 因此!既然确实匮乏怪才'

偏才!那么高校在自主招生时!就不

得不转而大量招录学霸'考霸了$

高校自主招生接下来应该如何

走---既要保证公平! 经得起公众

追问!又保证将自主招生政策本意落

到实处!现在来看!着实是一个难题!

需要各方认真思考! 完善制度设计!

而不是像现在一样!明知走偏也将错

就错$在无法确保有足够数量的怪才

与偏才可供自主招生试点高校招录

的现实情况下!自主招生的名额是继

续维持现状!还是增加或缩减!着实

需要重新思量$ 自主招生已经走过

00年!现在是时候深入反思了$

! ! ! ! *我们作为嫣儿的父母发起这

个基金是有感而发! 没什么了不

起$ &嫣然天使基金诞生的前夜!李

亚鹏曾在博客写下这样一句话!虔

诚而悲悯$七年来!几乎无人怀疑他

作为一个父亲的善良! 直到一个月

前被实名举报$ 有点意外$

更意外的是! 细细梳理举报内

容!似乎言之凿凿$抛开救助统计中

惊现*包皮过长&*包茎&等项目与治

愈*唇腭裂&定位相差甚远的质疑%

撇开北京市民政局就李亚鹏兼任书

院中国基金会法人不合规范!*责令

限期整改&的事实%也姑且信过红十

字基金会官网披露的*嫣然&审计报

告!尽管只有薄薄一张收入支出情况

表!连起码的资产负债表'业务活动

表'现金流量表都没有!很是简陋$篇

幅所限!就来聊聊*医院&$

在*嫣然&曾经的八家定点医院

中!有一家四川西婵整形美容医院!

据其百度词条介绍! 最拿手最特色

的手术科目是*玻尿酸丰胸&$ !""$

年 2月这家民营医院由于违法发布

医疗广告!遭到四川省卫生厅严厉查

处!被*吊销有关诊疗科目&$ 离奇的

是!3月*嫣然天使基金经过多方考

察比较&!确定其为合作医院$

定点中还有另外三家民营医院!

分别是北京伊美尔整形美容医院'青

岛伊美尔国宾医院' 济南伊美尔明仁

医院!均隶属于*伊美尔&美容集团$如

果说*伊美尔&曾成功打造*中国第一

人造美女郝璐璐&只算一条花边新闻!

那么其集团董事长汪永安' 副董事长

李镔'唐越与李亚鹏并列作为*北京嫣

然天使儿童医院&创始董事和法人!则

让红十字基金会两周前的背书有点尴

尬! 官方声称医院建设的资金全部来

自 *嫣然天使基金的定向筹款晚宴&!

这显然与*董事投资&大相径庭$

这真叫人意外---我不是说李

亚鹏放弃成本更低'能救治更多患儿

的与正规公立医院的合作方式!和专

业隆胸的整形美容医院高层一起筹

建慈善医院!而是说这七年来*嫣然&

招标暧昧却未曾受到质疑!收入过亿

但拿不出一份像样的财报!居然每年

还能顺利通过审计---原来!郭美美

事件之后!中国公益组织的信息披露

制度建设依旧滞缓! 两年半过去!仍

然缺乏具体的操作细则和惩罚机制$

慈善不公开不透明! 想来任何

*意外&也都算不得意外了$

! ! ! !今天!要说的是陈光标$

+朱子家训,中说!善欲人见!不

是真善$ 只是在中国!这年头!行善

的人不算多!施善的过程又不够明!

才会红了个陈光标$ 之前!很多人大

概和我抱有相似的想法1 如果陈光

标高调行的善可为他沽来 *名&'钓

来*誉&!且借这*名&与*誉&!他倒还

是在行善!不妨就让其沽点'钓点$

于是!有意思的一幕出现了1陈

光标在网上红得不得了! 但传统媒

体似乎总是留着一手! 他们既希望

陈光标继续行善! 希望有更多陈光

标出现!又不太愿意替一个*不是真

善&的家伙搭建一个*正规舞台&$

陈光标在中国做过的种种匪夷

所思的行善方式以及表现出的爱国

情怀!虽然有娱乐化倾向!但总算还

是*正能量超过了负效应&$

而年初去美国高调收购+纽约

时报,!则成了*标哥&的滑铁卢$ 他

那张英文名片上的*中国之最&们!

被当作笑料$ 更令人汗颜的是!标

哥简单以为拍出 #*亿美元! 就能

让+纽约时报,像中国的学生英文

报那样来个双语新闻!发点中国好

声音$ 其实!他连最基本的收购中

的*技术问题&也没搞清22

美国所有主流媒体都没有对此

事发一丁半点声音$也许在他们看来!

陈光标与新年涌进美国百货公司疯

狂购物的中国大妈没什么两样. 也许

他们最大的疑问是1这样的人怎么会

成为 *中国最有影响的人&*中国最有

魅力的慈善家&*中国的道德领袖&.

这几天适逢地方两会$据报道!

作为江苏地方两会代表的陈光标!

似乎受近来*多重利空&打击!不像

以前那样愿意在媒体面前抛头露面

了$此外!媒体似乎也开始掀起新一

轮*起底陈光标&的行动$

其实!个人觉得!在中国这篇

有关*中国梦&*民族复兴&的大文

章里!不是没有陈光标与其企业的

位置$ 只是具体在什么地方展现出

来!怎样展现!值得陈光标好好研

究$ 最土豪的方式!在中国特殊的

社会阶段与媒体形态中!可能存活

一段时间!但长此以往!这样的方

式不但会自伤!甚至可能伤及中国

慈善事业与国家的整体利益$

陈光标现在急需一只鼠标!尽

快切换到他应该在的位置1认真踏

实做企业!低调热心做慈善$ 赢得

口碑!而不是口水$

! ! ! !据媒体报道!杭州继 #月 #)

日关停了西湖会'莲庄'听涛居'

抱青会馆' 柳莺玖号等 (家会所

后!#$日又关停位于西湖景区公

园内的 #*家会所! 在未来一周

内! 杭州还将关停西湖景区内的

另外 1*余家高档会所'会馆类高

档经营场所$对此!绝大多数网友

赞成还湖于民$

在商业浪潮中! 一些私人会

所和高档娱乐场所 *盯& 上了公

园'公共景区!公共资源被一点点

*瓜分&$整治*四风&伊始!在治理

*舌尖上的腐败&*车轮上的腐败&

的背景下!一些公园'景区等隐蔽

地带的高级会所!仍然车水马龙$

如今!北京'杭州等地积极作为!

关停公园'景区内的会所!公众自

然拍手称快$

!**)年!建设部颁布执行的

+国家重点公园管理办法,(试行)

明确要求! 任何单位和个人不得

擅自改变国家重点公园的功能!

不得侵占国家重点公园的用地$

去年 (月! 住房和城乡建设部重

申! 严禁在公园内设立为少数人

服务的会所'高档餐馆'茶楼等$

但是一些地方并未真正清理公园

里的非法会所$

将公园'公共景区还给公众!

整治*会所歪风&!让隐蔽的权钱

交易少了一块生存土壤! 无疑是

好事$ 但是!会所搬出公园后!会

不会*另辟蹊径&呢. 就像去年年

底!中央连续多条禁令之下!网络

交易却成了某些人送礼腐败的

*好去处&$ 因此!除了将会所*赶

出&公园之外!关键还在于从制度

上进一步规范权力运行! 真正把

权力关进笼子里$

（陶功财 全文刊新民网，网
址 !!!"#$%&'%"(%）
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